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权威资讯 尽在掌握

上半年GDP增速全省第一
株洲凭什么拿下“半程冠军”
核心内容：株洲上半年经济增速 5.8%！，位列全省 A 类

市州第一。在这场“半程跑”中，株洲凭什么拿下“双第一”？

经济增长背后有哪些动能支撑？记者一一进行梳理、分析。

稿件访问量：157万次，发布时间：7月 23日

响田大桥“升级”之路
核心内容：响田大桥串联城区中环大道，往北直通长

沙，是株洲路网乃至长株潭交通融城的关键节点。长久以

来，车多桥窄的局面让这里成为我市中环大道上的最后一

个“瓶颈”。文章对响田大桥改扩建的来龙去脉进行了详细

记录与分析。

稿件访问量：149万次，发布时间：7月 22日

株洲航电枢纽扩机项目
2026年投产

核心内容：株洲航电枢纽扩机项目将在空洲岛扩建一

台 35 兆瓦灯泡贯流式机组，预计 2026 年建成投产，建成后

枢纽总装机由 150 兆瓦增至 185 兆瓦，扩机年均新增电量

6343万千瓦时。

稿件访问量：138万次，发布时间：7月 22日

9辆公车跨级调剂至偏远乡镇
核心内容：在省机关事务局大力支持下，我市 9 台存量

公务用车通过市直单位公物仓跨层级调剂至炎陵县、茶陵

县等县市区 8个乡镇。

稿件访问量：134万次，发布时间：7月 20日

2023年度房地产开发企业信用评价
18家企业信用优秀

稿件访问量：131万次，发布时间：7月 24日

株洲上半年经济增速 5.8%，位列全省 A 类市州第一。

在这场“半程跑”中，株洲凭什么拿下“双第一”？经济增长

背后有哪些动能支撑？7 月 23 日，知株侠微信公众号发表

文章《上半年增速全省第一，株洲凭什么是 NO.1？》，对株

洲的经济发展情况进行梳理、分析，引发株洲网友的强烈

自豪感。

网友@瞿超钻石工齿数控刀具：我们大株洲正在雄

起，这也再次证明大力发展工业才是株洲未来的方向。

网友@格格巫：株洲作为老牌工业城市，工业发展得

好，未来才会更好。

网友@谢仁兴：祝贺株洲上半年经济增速位列全省 A

类市州第一，这不仅彰显了株洲的实力，更提振了发展的

信心。株洲加油，祝愿株洲越来越好，喜讯连连！

网友@谢锦华：株洲这座工业城市的实力毋庸置疑，

一个个项目落地落实，一项项工程投资竣工，让制造名城

更加有名有实，也让幸福株洲更加可感可得。

网友@彭向荣：期待株洲的工业结构不断优化、工业

企业活力不断增强。

网友@木子：凭实力，凭能力。三驾马车跑出“活力满

满”的株洲，高速增长的工业，也让株洲有更好的发展前

景。制造名城，未来可期。

响田大桥串联城区中环大道，往北直通长沙，是株洲

路网乃至长株潭交通融城的关键节点。长久以来，车多桥

窄的局面让这里成为我市中环大道上的最后一个“瓶

颈”。7 月 19 日，响田大桥正式全线通车，株洲日报社旗下

微信公众号、株洲新闻网、掌上株洲等多个新媒体平台同

步发布这一消息，引发全城关注。

网友@王成龙：真是造福为民啊，大大解决了我们日

常出行的交通问题，必须给株洲市委市政府点赞！

网友@吾月生明：建议接下来可以增加一个新计

划，为中环大道解决主辅道分离，增设辅道，使之成为

真正快速路。

网友@龙金玉：这座大桥坐落在株洲田心轨道交通

城，连接株洲河西动力新城和株洲云龙北斗城，这是株洲

最强大、最牛的产业带！

网友@株洲邮运物流：这真是个好消息，以后株洲的

环线都没有堵车路段了，出门心情都会好很多。

网友@唐波：今天特意去体验了一下，真是畅通无

阻。感谢所有参与者的付出！

网友@老牛：老话说得好：要致富，先修路。只有路好

了，才能有人气、有财气。相信幸福株洲一定会越来越好。

株洲日报全媒体记者/旷昆红

荷塘区合泰、富家垅片区，是全市流动人口

最集中、环境卫生问题最突出、安全隐患最大的

片区之一，是荷塘区基层治理的“难点”“痛点”。

荷塘区争当基层治理先行区，探索基层治

理新做法。今年春节后，该区将合泰、富家垅片

区的综合整治，作为基层治理的“磨刀石”，提出

“不惜代价，一年之内整改到位”，勇蹚基层治理

“深水区”。

一次“摸着石头过河”的尝试

合泰、富家垅片区紧临芦淞服装市场群，是

株洲服饰产业链上的重要一环，一栋栋自建房

拔地而起，原本只有 1.1 万原住居民的片区，最

高峰时塞了近 15 万人，目前有服饰加工厂及家

庭作坊 1800余家。

因其“三合一”特性，这里的消防问题像一

把高悬头顶的达摩克里斯之剑。虽然政府职能

部门时常突击开展消防督查和环境整治，但治

标不治本。

今年年初，市委书记曹慧泉专程来此现场

调研，要求以“坐不住、睡不着”的紧迫感，集中

力量打好安全隐患歼灭战。

这场安全隐患歼灭战如何打，荷塘区没有

经验，其他城市也没有太多可供借鉴的“良方”。

像“制衣村”云集的广州市那样采取拆违和产业

转移的方式，投入成本极高，株洲无法模仿。

荷塘区只能自创一套“打法”，采取“各个击

破”方式，解决合泰、富家垅地区的问题。

单凭合泰、富家垅属地街道，势单力薄，人

手问题是面临的首要难题。

春节后，荷塘区派 5 个街道的干部“异地作

战”，会同月塘街道“分片包干”，每个街道创建 1

个示范小区，逐步积累经验。另外，荷塘区市场

监管、城管、公安部门的执法人员常驻片区。

要解决哪些问题？合泰、富家垅片区示范小

区创建指挥部（简称“指挥部”）通过走访调研，

综合整治路径逐渐明晰。指挥部出台了《自建房

整治标准手册》，以及涵盖消防、环卫、党建引领

基层治理的“9+5+4”工作清单和《荷塘区党建

引领合泰、富家垅片区基层治理实施方案》，将

综合整治目标量化，并坚持日调度、周总结，对

重难点问题进行综合研判和复盘，逐一化解各

类棘手问题。

一次基层治理创新
案例的推广试验

荷塘区老旧小区多、企

业改制移交小区多、外来务

工人员多且聚集区多，在社

会转型发展过程中遗留问

题也多。

2017 年 ，针 对 特 殊 群

体、特殊事项和特殊领域，

该区开始基层治理初步探

索，2018 年建立了区级、部

门、街道以及微公益四级项

目体系。

2021 年 11 月 底 ，荷 塘

区提出争当基层治理先行

区的目标。几年来，涌现了

一批基层治理创新案例，其

中包括茨菇塘街道的“楼栋

长（邻长）来当家”、桂花街

道的“花园议事会”和茨菇

塘街道六〇一社区的“牛皮

癣治理七条路径”，受到省、

市各级表彰。

这些基层治理创新做

法能否推广到合泰、富家垅片区？刚开始的“试

验”一度呈现出“水土不服”。

比如茨菇塘街道开展的“楼栋长（邻长）来当

家”，是省级基层治理创新实验项目。进入合泰地

区“试验田”后，大家信心满满地海选邻长候选

人，可这里多是租户，流动性大、不服管，许多住

户担心多管闲事惹火烧身，都不愿“趟浑水”。

找出原因后，工作队对症下药进行调整，第

一批邻长由原来的民主推选改为工作队遴选。

具体工作开展上，改邻长自行管理为工作队协

助管理。随着“亮相”次数增加以及卫生环境改

善，邻长得到的关注与支持也越来越多，局面逐

渐被打开。

近日，一场“花园议事会”，让不少对小区设

闸收费怒气冲冲的业主情绪平复下来，大家挂

着笑容离开。

去年，荷塘区桂花街道根据小区类型精准

施策，形成了“同心型”“双轮驱动型”“头肩型”

三大类“花园议事会”，协商解决小区事项。

桂花街道工作队刚到合泰片区开展工作

时，举步维艰。小区如一盘散沙，没有党支部、没

有物管会，没有志愿者队伍，工作开展异常艰

难。指挥部第一时间成立了网格党支部，逐步组

建物管会，目前已建立以小区党支部为“头”，片

长、组长、邻长和自治委员会为“肩”，租赁户代

表共同参与的“头肩型”议事协商机制。

一次合作共赢的人心凝聚

荷塘区在基层治理过程中，形成了一批党

建引领小区治理的典型，涌现了一批优秀小区

党支部书记，解决一些想解决而长期没有得到

解决的难题，实现了一批小区由乱到治的转变。

合泰、富家垅片区，过去只有加工厂老板、

房东、工人三个角色，每个人都形色匆匆，担心

“爆款”服饰第二天出现在别家生产线上，老板

们之间来往较少。党员的先锋模范作用，在这里

也发挥不出来。

7 月 4 日，明照街道和月塘街道联合多个部

门举行了裕丰二区、三区幸福邻里节暨服装风

采展、劳动技能大赛。

“节目表演、奖品赞助几乎都由服装加工厂

老板包了。”明照街道相关负责人表示，活动的

背后，展示出合泰、富家垅片区人心的凝聚。

刚入夜，合泰 A 区网格党支部书记叶蓓就

跟着大家一起夜查电动车。他是一名“85后”，家

里从父母开始就在合泰 A 区从事服装加工。合

泰 A 区网格党支部成立后，他担任书记，虽然多

了很多额外的事情，但他特别乐意，“不仅是小

区管理，在业务上我们也能相互交流合作。”

他介绍，单打独斗的时代已成为过去，合作

才能共赢。直播间可能一次性下单 1 万件成品，

“很少有加工厂能一口‘吃’下，但几家一起合

作，都能挣到钱。”

荷塘区月塘街道调动“两新”力量参与，110

名骑手、58家物流企业负责人成为政策宣传员、

民情联络员。

荷塘区服饰协会、房东协会和物流协会也

悉数成立，越来越多的老板、房东加入其中，共

同谋求合作，参与小区事务管理。

如今，通过协会、党支部、物管会，合泰、富家

垅片区正逐渐构筑起一个由房东、租户、企业主、

工人、新就业群体和居民组成的基层治理共同体。

芦淞区减重减脂大赛冠军

100天
瘦了11.2公斤

株洲日报讯（全媒体记者/杨凌凌
实习生/曾杰豪） 100 天 将 体 重 减 轻

11.2 公斤，你有这样的恒心和毅力坚持

做到吗？刚刚获得芦淞区减重减脂大赛

冠军的石晟芳，就用这样的成绩告诉广

大有志于减肥的市民朋友：只要足够坚

持，每个人都可以拥有更好的自己。

4 月 1 日 ，由 芦 淞 区 总 工 会 、卫 健

局 、机 关 事 务 服 务 中 心 牵 头 发 起 的 减

重减脂大赛，受到了大家的广泛关注，

吸 引 了 超 过 200 名 选 手 报 名 参 加 。各

参赛选手还到芦淞区疾控中心记录下

了 她 们 初 始 的 体 重 、腰 围 、腹 围 、臀

围 、腿 围 、臂 围 等 数 据 。为 保 证 比 赛 的

公 平 和 严 谨 ，参 赛 人 员 在 减 重 减 脂 比

赛 期 间 ，凡 是 服 用 降 低 体 脂 体 重 的 保

健品或药物，均视为自动放弃比赛，不

得参加评奖。

47 岁的石晟芳也曾经历“大码女孩”

的时光。生完小孩后，她的体重一度到达

了 70.5公斤。其间，她断断续续减肥过，但

没坚持几天，就放弃了。直到这次比赛，她

决心改变。

健身圈有句行话：三分练，七分吃。对

上班族来说，饮食上，少盐少油少糖是大

方向，尤其是少糖，在减肥的那段时间里，

石晟芳把奶茶戒掉，还格外注意水果的摄

入；戒掉了夜宵，告别了不健康的糖油混

合物，自己做健身餐；每天坚持运动，进行

力量与器械训练……

历时 100 天，经过专业设备的体测，

石晟芳以减重 11.2公斤夺得冠军。

“喜欢这 100 天锻炼的自己，不仅仅

是 喜 欢 自 己 在 变 瘦 ，而 是 对 身 体 的 主

宰，对生活的主宰。为了挤出锻炼的时

间，我会去计划一日的安排，会去感受

身体的点滴变化并掌控自己，这些，是

减掉 22.4 斤肥肉带来的意外之喜。”石

晟芳说。

芦淞卫健局相关负责人表示，超重

及肥胖已经成为威胁广大市民身体健康

的重要因素。举办此次健康减脂比赛，旨

在营造积极的氛围，提高大家对科学减

脂的认识，同时鼓励支持超重及肥胖人

士克服困难，拿出恒心和毅力，积极向脂

肪“宣战”。

从合泰、富家垅片区综合整治

看荷塘区如何勇蹚基层治理“深水区”

近日，荷塘区明照街道在裕丰二区、三区开展邻里节暨服装风采展活动。 记者/旷昆红 摄


